


Mitteilungsvorlage

| | | |
|--|------------|-----------------|
| Organisationseinheit | Datum | Drucksachen-Nr. |
| Amt für Klimaschutz und Kreisentwicklung | 01.12.2023 | 2023/333 |

| | | |
|------------------|---------------|--------------------|
| ⇩ Beratungsfolge | ⇩ Sitzungsart | ⇩ Sitzungstermin/e |
| Kreistag | öffentlich | 11.12.2023 |

Tagesordnungspunkt 21.2
**Mitteilung über die Vergabe des Preises des Landkreises Konstanz zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses an der Universität Konstanz ("Unipreis");
 Preisvergabe 2023**
Historie und Sachverhalt

Der Unipreis wird seit 1987 jährlich an Doktorandinnen und Doktoranden aus der philosophischen Fakultät - Fachgruppen Geschichte und Philosophie - vergeben. Die Universität Konstanz reicht Nominierungen ein, Grundlage hierfür sind herausragende Dissertationen mit Prädikat. Der Preis ist Zeichen der engen Verbundenheit zwischen Landkreis und Universität, zeugt von der überaus großen Wertschätzung, die der Hochschule durch den Landkreis entgegengebracht wird, und zeigt gleichermaßen auf, welch hohen Stellenwert die dort erbrachten Forschungsleistungen für die Region einnehmen.

Das Kuratorium zur Auswahl der Preistragenden wählt diese nach freiem Ermessen mit einfacher Mehrheit aus. Der Geldpreis beträgt insgesamt 2.000 EUR, in der Regel wird dieser an zwei Preistragende verliehen, deren Dissertationen mit dem Prädikat „summa cum laude“ bewertet wurden.

Mehrheitlich hat sich das Kuratorium für die Vergabe des Preises an die zwei von der Universität Konstanz Nominierten ausgesprochen. Der diesjährige Unipreis geht damit je zur Hälfte an:

Dr. phil. Deborah Kant

für ihre Dissertation im Fachbereich Philosophie über das Thema „*Independence and Naturalness in Set-theoretic Practice*“

und

Dr. phil. Lasse Stodolick

für seine Dissertation im Fachbereich Geschichte, Soziologie, Sportwissenschaft und empirische Bildungsforschung über das Thema „*Über die Zumutbarkeit der Verwaltungsarbeit. Eine Kommunikations- und Alltagsgeschichte der Kammerverwaltung in Minden und Ravensberg (1648-1806)*“

Die diesjährige Preisvergabe ist für den 5. Dezember 2023 im Landratsamt Konstanz geplant.

Anlagen

-